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[00:00:01] Puis c'est vraiment le Seigneur Jésus qui nous enseigne qu'on apprend de lui, comme le
2ème couplet le dit, en prenant son jour sur nous, et il nous conduit aussi, le 3ème couplet, il nous
conduit. 

Dans livre 13, on va dire jusqu'au verset 10, que l'amour fraternel demeure, n'oubliez pas
l'hospitalité, car par elle, quelques-uns, à leur insu, ont logé des anges. 

Souvenez-vous des prisonniers, comme si vous étiez liés avec eux, de ceux qui sont maltraités,
comme étant vous-mêmes aussi dans le corps, que le mariage soit tenu en honneur à tous égards. 

[00:01:02] Que votre conduite soit sans avarice, et sans comptant de ce que vous avez présentement,
car lui-même a dit, je ne te laisserai point, et je ne abandonnerai pas. 

En sorte que, plein de confiance, nous vivons, le Seigneur est mon aide, et je ne craindrai point, que
ne sera l'homme. 

Souvenez-vous de vos conducteurs, qui vous ont annoncé la parole de Dieu, et considérant l'issue
de leur conduite, imitez leur foi. 

Jésus-Christ est le même hier, et aujourd'hui, et éternellement. Ne soyez pas séduits par des
doctrines diverses et étrangères, car il est bon que le corps soit affermi par la grâce, non par les
viandes, lesquelles n'ont pas profité à ceux qui y ont marché. 

[00:02:11] Nous avons un hôtel, dont ceux qui servent le tabernacle n'ont pas le droit de manger. 

Le restant du chapitre que j'aimerais garder pour une autre fois, si le Seigneur nous donne encore
une occasion, parce que, on peut donner un aperçu du chapitre dans son ensemble, mais je voulais
quand même élaborer quelques points du début du chapitre. 

Et garder ces grands sujets, notre position hors du coin, et aussi le Seigneur Jésus comme notre
grand pasteur de trébuches pour la prochaine fois. 

Donc, ce qui m'a frappé dans cet épitre, de nouveau, c'est la question de la foi. C'est par la foi que
nous voyons le Seigneur Jésus maintenant, couronné de gloire et d'honneur, chapitre 2 verset 9.
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[00:03:14] C'est par la foi que nous comprenons qu'il a accompli cette œuvre merveilleuse, expliquée
dans chapitres 8 et 9. 

Et c'est par la foi que nous entrons dans les conséquences de cette œuvre. 

On a vu dans hébreu 10, verset 19 et suivant, que le Seigneur Jésus est ce grand conducteur. On a
dit dans notre cantique qu'il nous conduit. Il est le grand conducteur qui nous conduit dans la
présence du Dieu. C'est par la foi que nous entrons dans ces choses. C'est par la foi que nous
puissions donner une réponse et être guidés par le Seigneur Jésus. Ensuite, nous avons vu dans ce
livre merveilleux comment le Seigneur Jésus est notre grand conducteur pour nous conduire à
travers le désert, pour nous conduire dans ce monde. [00:04:12] Et là, nous avons vu donc la marche
de la foi. On a vu plusieurs choses par rapport à la foi à la fin du chapitre 10. Mais pour cette marche,
on a besoin de la foi et de la patience. Ensuite, on a vu dans le chapitre 11 beaucoup d'aspects de la
foi et aussi le combat de la foi au début du chapitre 12. 

Et ensuite, l'épreuve de la foi. Chapitre 12, verset 4 à 11. 

Parce que notre foi est mise à l'épreuve. Si nous marchons par la foi, cette foi sera mise à l'épreuve.
C'est inévitable. 

Et là, on a vu que c'est une grande parenthèse qu'on commence. Chapitre 12, verset 12, qui termine
au verset 7 du chapitre 13. 

[00:05:09] C'est une très longue parenthèse. Nous avons vu dans le passé déjà que les parenthèses
sont pour faire une pause, pour nous faire réaliser le but de l'enseignement, pour nous faire réaliser
aussi dans quelle mesure nous avons encore à apprendre des leçons, pour mettre en pratique cet
enseignement. Et ensuite, il nous prend à la main pour nous enseigner encore d'autres choses. Et on
verra donc la prochaine fois du roulant, le restant du chapitre 13, nous verrons le Seigneur Jésus
comme notre grand conducteur pour nous conduire hors du camp. Et là, il y aura aussi toute
l'emphase sur la grandeur de sa personne. Juste pour donner un exemple, verset 13, chapitre 13,
verset 13. Ainsi donc, sortons vers Jésus. 

[00:06:04] Chapitre 2, verset 9, nous voyons Jésus. 

Toute l'emphase est sur Jésus. Il est dans la gloire, mais il est aussi notre conducteur ici sur la terre.
Et ainsi, toute l'emphase est mise sur la grandeur de sa personne. Il devient le centre du
rassemblement. Il nous attire à lui-même. 

Ainsi donc, et ça c'est la réponse de la foi, sortons vers lui. Donc avant qu'on arrive là, j'aimerais
encore suggérer que cet enseignement s'adresse vraiment à la foi. On a vu les preuves de la foi, et
ensuite cette parenthèse s'ouvre pour nous poser des questions. Est-ce que nous sommes vraiment
dirigés par la foi? Et là, on a vu le sujet de la sanctification dans chapitre 12, verset 12. 

Et des encouragements pour redresser les mains lassées, les genoux défaillants, pour continuer par
la foi, etc. [00:07:09] Ensuite, nous avons vu la dernière fois ce merveilleux système de la grâce auquel
nous appartenons. 

Et là, nous avons vu, par exemple, huit caractéristiques spécifiques, parce que c'est un système de
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nouvel ordre. Et à la fin, nous avons regardé en avant, au verset 28, c'est pourquoi, recevant un
royaume inébranlable. 

Donc, nous avons cela déjà par la foi, et il y a aussi un élément futur là-dedans, un élément actuel, et
en même temps un aspect futur. 

Retenons la grâce, je vais revenir à la grâce à un taux, par laquelle nous servions Dieu d'une
manière qui lui soit agréable, avec révérence et avec règne. 

[00:08:10] Car aussi, notre Dieu est un feu consumant. Donc là, il y a cette deuxième partie de la
parenthèse qui se termine là, par rapport à ce nouvel ordre de choses auquel nous sommes venus. 

Donc, la poursuite de la sanctification, versets 12, 12 à 17. 

Ensuite, où nous sommes venus, pas à la montagne qui nous peut être touchée, mais nous sommes
venus à la montagne de Sion, verset 22. Et là, on a vu ces huit caractéristiques de ces meilleures
choses. On a vu dans le passé qu'il y a beaucoup d'emphase dans l'Épître aux Hébreux aux
meilleures choses. Et la dernière partie de cette grande parenthèse qui nous parle donc de notre
marche pratique, commence au verset 1, chapitre 13, jusqu'au verset 7. 

[00:09:09] Et on peut dire que c'est la marche pure, c'est la simplicité de la vie de la foi. 

Encore la foi qui se manifeste dans cette saintité de la vie chrétienne. 

Et ces instructions sont très simples et en même temps d'une profondeur très grande. 

La première instruction, on verra au moins cette instruction dans verset 1 à 6. 

Ensuite, on va voir au verset 7 encore de nouveau toute l'emphase sur la personne du Seigneur
Jésus. Et au verset 8, il y a donc le début de cette dernière partie du chapitre qui introduit encore le
Seigneur Jésus dans sa grandeur. [00:10:02] Que l'amour fraternel demeure. 

Est-ce qu'on a besoin d'être rappelé de ce principe? 

Si on pense aux croyants à ce moment-là qui ont reçu cet Épître, ils étaient sous beaucoup de
pression, la persécution. 

Il y avait donc des gens qui avaient la tendance de retourner dans le judaïsme officiellement. 

Et il y avait donc des dangers que cet amour fraternel ne fonctionne plus. 

Il dit simplement, l'auteur dit simplement que l'amour fraternel demeure. 

Pour continuer ce verbe demeurer, on trouve souvent dans l'Épître des gens, mais aussi dans
l'Évangile selon Jean. 

[00:11:06] C'est le défi de demeurer attaché à la personne du Seigneur Jésus. Demeurer en lui,
continuer dans la communion avec lui, dans la dépendance, dans l'obéissance. Ce c'est demeurer.
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Ici, que l'amour fraternel demeure. 

On verra plusieurs aspects de l'amour dans ces premiers versets. Ici c'est l'amour fraternel pour
commencer. Ce c'est l'amour parmi les chrétiens. 

Et l'ennemi est très rusé, il veut introduire toutes sortes d'obstacles pour que cet amour s'éteigne.
Mais le Seigneur avait déjà dit que les disciples seraient connus par le fait qu'ils s'aiment. 

Dans Jean 13, on voit des enseignements à cet égard de la part du Seigneur. [00:12:03] Et ici on disait,
c'est une instruction très simple, mais pour mettre cela en pratique, ça prend beaucoup de grâce. On
va revenir à la grâce bientôt. Donc pour cette marche pure dans la sainteté de la foi chrétienne, il y a
d'abord ce besoin de cet amour fraternel. Ce qui m'a frappé, c'est de voir le mot, dans l'original c'est
philadélphie. Philadélphie, peut-être que vous le savez. Et ce mot, ce substantif, revient 8 fois dans
l'original. 

Et ça va encore ensemble avec ce nouvel ordre. 

La dernière fois j'ai dit, le nombre 8 représente un nouveau début, un nouveau commencement dans
la Bible. [00:13:01] Et ça représente un nouvel ordre de choses par rapport à la résurrection du
Seigneur Jésus, par rapport à la nouvelle création. Et cette nouvelle création est donc marquée par
cet amour fraternel, par philadélphie. 

Je donne un exemple, Romains 12, verset 20. Il y a beaucoup d'instructions pratiques aussi dans
Romains 12. Il dit au verset 20, « Si donc ton ami a faim, donne-lui à manger. Si il a soif, donne-lui à
boire. Car en faisant cela, tu en passeras des charbons de feu sur sa tête. » Non, ce n'est pas ce
verset-là que j'ai cherché. Mais c'est une explication quand même de cet amour. [00:14:01] C'est le
verset 10, si je m'excuse. « Quant à l'amour fraternel, soyez plein d'affection les uns pour les autres.
» Donc là, de nouveau, philadélphie. « Soyez plein d'affection les uns pour les autres. » Parce que cet
amour, ce n'est pas l'amour agapé, c'est l'amour philio, ça veut dire l'amour d'affection. C'est tout un
sujet en soi, mais ici, de nouveau, cet enseignement « Quant à l'amour fraternel, soyez plein
d'affection les uns pour les autres. » Et ainsi, il y a beaucoup de passages dans le Nouveau
Testament qui nous parlent de cet amour fraternel. On a vu aussi à la conférence, lorsqu'on a étudié
1 Thessalonique 4, cet amour. Et il y a aussi quelques références dans 1 Pierre et dans 2 Pierre. Et
on trouve ensuite philadélphie dans l'Apocalypse. [00:15:03] Ensemble, dans son ensemble, c'est huit
fois que nous trouvons ce mot philadélphie, l'amour fraternel. Ça appartient à ce nouvel ordre de
choses. Dieu nous a introduit dans ce nouvel ordre de choses, maintenant il veut que nous puissions
manifester cet amour fraternel. Dans ce monde actuel, où il y a la haine, la deuxième instruction,
n'oubliez pas l'hospitalité. 

Et dans l'original, ce mot veut dire l'amour pour les étrangers. Donc de nouveau, cet amour philio,
cette affection. D'abord une affection fraternelle pour ceux qu'on connaît, pour les chrétiens qu'on
connaît. Et ensuite, une affection, un amour pour ceux qu'on ne connaît pas mais qui sont aussi des
chrétiens, qui viennent nous visiter par exemple. [00:16:02] C'est aussi une affection qui ne va pas être
oubliée. 

N'oubliez pas l'hospitalité. Ça c'est la deuxième instruction. Et c'est remarquable, là il y a encore un
motif qui est donné. 
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On ne sait pas s'il réfère ici à l'Ancien Testament, où les croyants ont reçu des anges, comme par
exemple Manoah, l'épouse de Manoah, les parents de Samson, et d'autres exemples. 

Ou s'il se réfère aux croyants dans ce temps-là, qui ont reçu des anges, qui les ont logés sans savoir
que c'étaient des anges. On peut aussi comprendre que le mot ange, dans l'original, veut dire
messager. [00:17:03] Et ainsi, cette hospitalité veut dire donc l'affection envers ceux qu'on ne connaît
pas, mais qui viennent nous apporter un message de la part de Dieu. C'est aussi une pensée qui
peut être inclue dans tout cela. Et ça fait penser aussi à l'enseignement que le Seigneur a donné
dans Matthieu 25, où il parle de ses frères qui étaient donc maltraités, puis là il y en avait qui les
avaient visités en prison. 

Et là il a dit, ils ont fait cela à moi-même. Donc ça c'est vraiment beau de voir ça. 

Ces actes, cette hospitalité, cet amour, cette affection pour les étrangers, on fait cela par amour pour
le Seigneur. La troisième instruction au verset 3, souvenez-vous des prisonniers. 

[00:18:02] Maintenant, ce verbe souvenir, ce verbe exact n'est pas trouvé souvent dans le Nouveau
Testament. 

Mais je donne un exemple, chapitre 2, verset 6. 

Mais quelqu'un a rendu ce témoignage quelque part, disant, qu'est-ce que l'homme que tu te
souviennes de lui? Qu'est-ce que l'homme que tu te souviennes de lui? Ou le fils de l'homme que tu
visites. C'est une citation du Psalm 8. Là on voit que Dieu se souvient de l'homme. 

Ici, dans ce contexte-là, c'est le Seigneur Jésus. Ici, dans Hébreu 13, verset 3, c'est dans le contexte
horizontal, souvenez-vous des prisonniers. 

Donc là, on ne doit pas oublier nos frères et sœurs qui souffrent encore pour leur croix. Vous voyez,
de nouveau, c'est l'homme, le fils de l'homme. On peut donner beaucoup d'exemples dans le
Nouveau Testament, où on voit les croyants qui étaient mis en prison. [00:19:05] Dans les actes,
beaucoup d'occasions pour référer à ces problèmes. On peut donner des exemples, par exemple,
dans le texte de l'Évangile. On peut donner des exemples, par exemple, dans le texte de l'Évangile.
On peut donner des exemples, par exemple, dans le texte de l'Évangile. On peut donner des
exemples, par exemple, dans le texte de l'Évangile. On peut donner des exemples, par exemple,
dans le texte de l'Évangile. 

Ici, les croyants sont donc encouragés à se souvenir des prisonniers. 

Puis, dans le contexte immédiat, c'est encore les croyants qui sont persécutés qui doivent se
souvenir des autres croyants qui étaient sous beaucoup de pression, qui étaient même mis en
prison. On a vu cela aussi dans le chapitre 10 et au chapitre 6, comment ils ont souffert à ce moment-
là. [00:20:03] Et, humainement parlant, on oublie facilement. 

Et on a donc besoin de cet enseignement. Souvenez-vous des prisonniers. Puis, d'un côté, on sait
Dieu n'oublie pas. Il se souvient. Mais, maintenant, c'est aussi à nous. Souvenez-vous des
prisonniers. Et là, il a donné encore une raison, une motivation, comme si vous étiez lié avec eux. 
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Donc, on doit se placer à côté d'eux, en esprit, encore par la foi. On réalise tels et tels frères, telles et
telles sœurs sont en prison à cause du nom de Christ. 

Et, dans notre esprit, on s'identifie avec eux comme si nous étions liés à côté d'eux. Ça, c'est
vraiment l'attitude du Seigneur Jésus. 

Isaïe 63, je donne un exemple de l'Ancien Testament, où nous voyons cette sympathie que Dieu a
montrée envers son peuple. 

[00:21:10] Lorsqu'Israël était affligé en Égypte, il a dit, dans Isaïe 63, verset 8, Certainement, ils sont
mon peuple, des fils qui ne mentiront pas. Et il est devenu leur sauveur. Certains, dans toute leur
détresse, il a été en détresse. 

Et l'ange de sa face les a sauvés. Dans son amour et dans sa miséricorde, il les a rachetés, il s'est
chargé d'eux. Et il les a portés tous les jours d'autrefois. Ok, là, on dirait, mais nous ne sommes pas
comme Dieu, on ne peut pas aider le peuple de Dieu de cette façon-là. C'est vrai, mais moi j'aimerais
simplement souligner la première partie du verset 9. Dans toute leur détresse, il a été en détresse.
[00:22:03] Il s'est identifié avec eux dans leur détresse. Et je pense, le verset qui est devant nous
maintenant, hébreu 13, verset 3, souvenez-vous des prisonniers comme si vous étiez liés avec eux.
De même façon, nous pouvons sympathiser avec nos frères et soeurs. Et là, il y a une raison
spéciale, à cause de la vérité du corps de Christ. Nous sommes liés avec tous les membres. Donc,
dans 1 Corinthians 12, nous voyons cela. Si un membre souffre, tout le corps souffre. Tout le corps
souffre. Vous connaissez ce verset. Et je pense, sur la base de cette vérité-là, il peut donner cette
instruction-là. Souvenez-vous des prisonniers comme si vous étiez liés avec eux. Ces prisonniers-là
souffrent, mais ils sont membres du corps. C'est une vérité qui n'est pas développée dans l'Écriture
aux Hébreux, la vérité du corps de Christ. [00:23:01] Mais évidemment, cette vérité était déjà là, était
déjà enseignée par l'apostropose, Paul, avant cette Écriture aux Hébreux, ou dans le même temps.
Cette vérité était connue, et a été montrée par le Seigneur le moment que Paul a été appelé de la
gloire. Pourquoi, Saul, pourquoi me persécutes-tu? 

Le Seigneur Jésus, dans la gloire, s'identifie avec les croyants ici sur la terre. Ils sont membres de
son corps. Mais, de notre point de vue, c'est aussi vrai que les croyants sont membres du même
corps, donc moi je suis membre. Vous voyez, la vérité, donc, du point de vue de Christ, il est lié à
tous. Mais de notre point de vue, nous sommes aussi liés à tous les autres, et en même temps avec
Christ dans la gloire. Donc ainsi, nous sommes liés intimement les uns aux autres. Et ainsi, cette
instruction, souvenez-vous des prisonniers comme si vous étiez liés avec eux. [00:24:02] En esprit, on
peut s'identifier avec eux qui souffrent pour leur foi. Et s'ils souffrent, nous souffrons aussi, selon 1
Corinthians 12. Un membre souffre, tout le corps souffre. La deuxième partie du verset 3 donne
encore un autre détail. 

Souvenez-vous de ceux qui sont maltraités. Donc, je répète simplement le début du verset 3.
Souvenez-vous des prisonniers. Maintenant, souvenez-vous de ceux qui sont maltraités, comme
étant vous-même aussi dans le corps. Donc, souvent ensemble, les deux parties vont bien
ensemble, évidemment. S'ils sont en prison, souvent ils étaient aussi maltraités. 

Et nous sommes aussi dans un corps physique, donc on peut comprendre si on touche notre corps,
ça fait mal, on peut comprendre cela. [00:25:02] Mais en même temps, comme j'ai dit tantôt, il y a aussi
cette vérité du corps spirituel. On est membre l'un de l'autre. Maintenant, la quatrième instruction au
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verset 4. 

Que le mariage soit tenu en honneur, à tous égards, et le lit sans souillure. 

Là aussi, on a deux parties de l'instruction. La première partie, que le mariage soit tenu en honneur,
à tous égards. 

Dans notre société, nous avons besoin d'être rappelés de cette instruction. Mais c'était nécessaire
pour tout le temps. 

Même dans ce temps-là, que le mariage soit tenu en honneur. [00:26:03] Nous ne savons pas quel défi
était placé devant les croyants à ce moment-là. Mais nous connaissons la chair. La chair est en
nous. Et ainsi, nous réalisons que cette instruction est nécessaire pour tous les temps. Et là, en
honneur. 

Pour voir, par la foi encore, ce mariage du point de vue de Dieu. Comme Dieu a donné le mariage.
Jeunesse 2. Avant la chute, nous voyons comment Dieu a institué le mariage. Et par la foi, l'auteur
veut maintenant que nous puissions garder cet institut en honneur, à tous égards. 

Même si le monde rejette ces principes de Dieu. Et même si la chair a la tendance aussi de
transgresser. 

[00:27:05] Nous devons, par la foi, retourner à la pensée de Dieu. Que le mariage soit tenu en
honneur. Et puis là, à tous égards, physiquement, spirituellement, c'est une question de corps, âme
et esprit. Et à tous égards, que ce soit tenu en honneur. La pureté, ça va ensemble avec ce principe
général que j'ai dit. C'est la pureté de la marche chrétienne qu'on voit ici aussi dans le contexte du
mariage. Et le lit sans souillure. Le lit, dans l'original, le mot veut dire l'accouplement. 

Et sans souillure, donc sans aucune influence du péché. 

Puis on peut dire, si on exclut le Seigneur de ces choses, on tombe dans des pièges. 

[00:28:05] Donc on doit introduire le Seigneur par la foi dans ce contexte-là aussi. Et là, il y a aussi un
avertissement. Si nous marchons par la foi, on réalise aussi par la foi que Dieu est là. 

Dieu voit tout. Nous pouvons cacher les choses devant Dieu. On peut cacher nos pensées. On peut
cacher même des actes qui ne sont pas corrects. Mais il est dit, Dieu jugera les fornicateurs et les
adultères. Donc, si c'est en général dans le mariage, il y aurait une question d'adultère. 

Si c'est une question en dehors du mariage, puis une relation sexuelle, c'est la fornication. C'est la
fornication. Puis les deux aspects sont exclus, selon les pensées de Dieu, de la vie chrétienne.
[00:29:05] Dieu jugera les fornicateurs et les adultères. Donc c'est un appel pour nous. Et c'est aussi
des dangers. Dans 1 Corinthien 6, il est dit, huilez la fornication. Et notre chair est faible, et ainsi
nous devons huiler. 

Huilez la tentation. La tentation se présente de beaucoup de façons aujourd'hui dans notre société.
Et on doit toujours garder le contexte, pourquoi ces instructions, pour que nous puissions marcher
par la foi, et que nous puissions donner toute la place au Seigneur Jésus, notre grand conducteur,
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comme on verra tantôt. La cinquième instruction, c'est au verset 5. Que votre conduite soit sans
avarice. 

Maintenant, il y a une autre forme d'amour. [00:30:01] Au verset 4, il y a donc l'amour dans le contexte
du mariage, ou la déviation. Mais dans verset 5, nous voyons l'amour de l'argent. 

Et là, il veut que notre conduite soit sans avarice. Ça veut dire sans amour, et c'est encore le même,
sans affection pour l'argent. 

On doit travailler avec l'argent, on n'a pas le choix. Il faut utiliser l'argent comme moyen, mais sans
mettre notre affection dans l'argent. 

Notre affection est dirigée vers le Seigneur, et dirigée vers nos frères et sœurs, et dirigée vers nos
frères et sœurs qui souffrent. Et aussi, notre affection, c'est dans le contexte du mariage, etc. Mais
verset 5, cette affection pour l'argent, c'est une déviation. [00:31:02] Et dans, il y a des instructions,
dans Ephésiens par exemple, où nous voyons... Donc verset 5 souligne un autre danger, une autre
instruction qui est aussi nécessaire que nous. 

Il y a des convertissements, on tombe facilement dans de tels pièges. Et là, il veut que nous soyons
contents. Ça c'est juste l'opposé à la convertissement. Ici, c'est donc pas la convoitise comme dans
le contexte sexuel, ici c'est la convoitise dans le contexte financier, dans le contexte de l'argent. Et là,
quelle est la remède ? 

Quelle est la remède étant content ? Étant satisfait, dirais-je. 

Il y a plusieurs beaux versets qui nous parlent de cela. [00:32:01] Je voulais juste lire un verset dans 1
Timothée 6. 1 Timothée chapitre 6, verset 6. 

A la fin du verset 5, il est dit, la piété... Il y en a qui pensent, qui estiment que la piété est une source
de gain, non ? Dans le verset 6, la piété avec le contentement est un grand gain. 

Quand nous n'avons rien à porter dans le monde, il est évident que nous n'en pouvons rien emporter.
Donc la piété avec le contentement est un grand gain. Ça c'est ce contentement duquel Hebreu 13
parle. 

Que votre conduite soit sans avarice, ça c'est le côté négatif. Le côté positif, le remède est content de
ce que vous avez présentement. [00:33:02] Ça exclut aussi le désir de vouloir devenir riche, comme on
le dit dans 1 Timothée 6. 

Ceux qui veulent devenir riches, verset 9, tombent dans la tentation et dans un piège, et dans
plusieurs désirs insensés et pernicieux qui plongent les hommes dans la ruine et la perdition. Car
c'est une racine de toutes sortes de maux que l'amour de l'argent. Ce que quelques-uns ayant
ambitionné, ils se sont égarés de la foi et se sont transversés eux-mêmes de beaucoup de douleurs.
Donc ce n'est pas ici pour pointer le doigt envers quelqu'un. C'est pour nous qu'on réalise que la
chair est en nous, qu'on est faible en nous-mêmes, et qu'il y a des tentations, des convoitises qui se
placent devant nous, puis on peut tomber facilement. C'est pour cela que nous devons fixer nos
regards sur le Seigneur Jésus, marcher par la foi. Ça implique aussi le jugement de soi-même,
évidemment. [00:34:01] Et puis on met toute notre confiance en Lui, comme il est dit à la fin du verset
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5. Mais j'aimerais encore donner un autre exemple, Philippian 4, où Paul parle de ses besoins, et il
explique aussi dans Philippian 4, c'est vraiment très beau, je vais juste vraiment lire ce verset,
comment il était satisfait. Puis là, c'était un apôtre qui était en prison, et il dit au verset 11, ça va bien
ensemble avec les cantiques que nous avons chantées pour apprendre du Seigneur Jésus sous son
jour. Dans Philippian 4, verset 11, il dit, « Non que je parle ayant égard à des privations, car moi j'ai
appris à être content en moi-même dans les circonstances où je me trouve. » Donc cet
enseignement, il l'a appris pratiquement, ce n'est pas juste une connaissance théorétique, [00:35:04]

c'est le résultat de ses expériences à l'école de Dieu. Il dit, « J'ai appris à être content en moi-même
dans les circonstances où je me trouve. » Ça veut dire qu'il n'est pas contrôlé par les circonstances, il
ne voit que ses besoins, non. 

Il voit le Seigneur Jésus dans tout cela, et c'est pour cela qu'il est content en lui-même. Parce qu'il dit
au verset 12, « Je sais être abaissé, je sais aussi être dans l'abondance en toutes choses et à tous
égards. Je suis enseigné aussi bien à être rassasié qu'à avoir faim, aussi bien à être dans
l'abondance qu'à être dans les privations. Je puis toutes choses en Celui qui me fortifie. » Donc, par
la foi, il se remet au Seigneur, à Celui qui me fortifie. 

Quel exemple pour nous ? [00:36:03] Ça revient ensemble avec cet enseignement d'un hébreu 13,
verset 5, « Etant content de ce que vous avez présentement. » Et dans les évangiles, le Seigneur
donne beaucoup d'exemples par rapport au danger de l'amour pour l'argent. Maintenant, encore un
encouragement au verset 5, « Car Lui-même a dit. » Notons bien, Lui-même, c'est le Seigneur qui
parle ici. Comme on l'a vu avec Paul, Paul a vu le Seigneur, il a introduit le Seigneur dans ses
circonstances. Ainsi, il était dépendant du Seigneur, il n'était pas dépendant des circonstances. Et ici,
dans le chapitre 13, verset 5, de nouveau, c'est le Seigneur qui est introduit, Lui-même. On va revenir
à ça au verset 8. « Lui-même a dit. Je ne te laisserai point et je ne t'abandonnerai point. » Quelle
promesse s'était donnée à Josué. Josué avait peur. Moïse était pour partir. 

[00:37:05] Et là, Josué serait le successeur, il serait le guide du peuple, le conducteur du peuple. Et là,
le Seigneur lui donne cet encouragement. « Je ne te laisserai point. » Je pense répéter encore deux
fois dans l'histoire de Josué. 

Conclusion, pour nous, au verset 6. « En sorte que, plein de confiance, nous disions. » Je veux
encore résumer. 

La cinquième instruction était que votre conduite soit sans avarice, sans l'affection pour l'argent,
étant content de ce que vous avez présentement. Ça, c'est une instruction très importante, étant
content de ce que vous avez présentement. Et là, nous avons vu que les ressources sont dans le
Seigneur, car Lui-même a dit « Je ne te laisserai point. » [00:38:01] Puis là, la prochaine instruction est
donc « En sorte que, plein de confiance, nous disions. » Le Seigneur est mon aide. Nous mettons
notre confiance en Lui. Le Seigneur est mon aide. Et je ne craindrai point. Que me fera l'homme? Ça,
c'est une autre citation. Et ça m'a frappé beaucoup. 

C'est penser que le Seigneur est mon aide. 

Dans Genèse 2, après la création d'Adam, Adam cherchait une campagne pour lui être en aide. 

Puis Dieu lui donne cette campagne. Ça, c'est par rapport à la création. Mais ce qui m'a frappé
beaucoup, c'est de voir que dans Exode 15, où on voit le peuple sorti de l'Égypte, l'autre côté de la
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mer rouge, où ils chantent ce cantique avec Moïse, c'est le premier cantique dans la Bible. [00:39:04]

Le cantique basé sur la rédemption. Là, ils disent « L'Éternel est ma force. » Et ce mot « ma force »
est aussi traduit souvent « mon aide ». Et ainsi, on trouve cette même racine du mot, par exemple,
dans le temps de Samuel, lorsqu'il a lâché la pierre et le nézer. « Jusqu'ici, le Seigneur, l'Éternel,
nous a aidés. » « Mon aide. » Donc ainsi, cet exercice est réel. 

C'était réel dans la vie de Moïse et du peuple racheté. C'était une réalité dans la vie de Samuel. Je
donne encore un exemple. Un chronique douze. C'est vraiment frappant de voir cela dans la vie de
David. Comment il a expérimenté cela. Un chronique douze. Il y a plusieurs références à l'aide que
David a reçues, mais je vais juste lire le verset dix-huit. [00:40:08] Un chronique douze, verset dix-huit.
« L'Esprit revêtit à Massaï, qui est le Seigneur. » « L'Esprit revêtit à Massaï, qui est le Seigneur. » «
L'Esprit revêtit à Massaï, qui est le Seigneur. » « L'Esprit revêtit à Massaï, chef des principaux
capitaines. » « Nous sommes à toi, David, et avec toi, fils d'Isaïe. » « Paix, paix à toi, et paix à ceux
qui t'aiment. » « Car ton Dieu t'aime. » Et David les a reçus et les a établis chefs de banque. Mon
point est maintenant ici. Là, de la tribu de Benjamin, et le roi actuel, Saul, était le roi de la tribu de
Benjamin. 

[00:41:04] Mais là, de la même tribu, il y en a qui sont venus à David et qui ont dit ici, « Car ton Dieu
t'aime. » Ils ont constaté que Dieu a aidé à David et c'est pour cela qu'il voulait être à son côté. Il ne
voulait plus être avec le roi Saul. Donc c'est une leçon pour nous aussi. Dans Hébreu, on verra la
prochaine fois avec la question du quai. Le quai, c'est comme le roi Saul et son armée. Mais David
est comme le Seigneur Jésus, en dehors de ce quai. 

Puis là, nous verrons aussi la prochaine fois que chaque croyant va faire une décision. Est-ce qu'on
veut continuer avec Saul ou est-ce qu'on veut s'identifier avec le roi selon le cœur de Dieu, dans Dieu
t'aime. 

Et ainsi, cette question de l'aide, ce serait aussi un sujet pour étudier avec plus de passage, mais je
vais arrêter maintenant là-dessus. [00:42:07] Et la deuxième pensée du verset 6, hébreu 13, verset 6
de Seigneur est mon aide. 

Et je ne craindrai point. Donc on met sa confiance en lui, puis là, on n'a pas besoin d'avoir peur. Je
ne craindrai point. Qui a appris cela ? C'est le père des croyants qui a appris ce principe, c'est
Abraham. Si Abraham a dû apprendre ce principe, je vais juste lire Genèse 15, verset 1. 

Après ces choses, la parole de l'Éternel fut adressée à Abraham dans une vision, disant, Abraham
ne craint point. Moi je suis ton bouclier, ta très grande récompense. Très grande récompense. Si
Abraham a dû apprendre cela, il est le père de tous les croyants. [00:43:03] Qu'est-ce que ça veut dire
? Que nous, tous les croyants, nous devons apprendre la même leçon. Il y a beaucoup de versets
qui nous parlent de ne pas avoir peur, de ne pas craindre. 

Je donne juste un exemple. L'Éternel est ma lumière et mon salut. De qui aurais-je peur ? L'Éternel
est la force de ma vie. De qui aurais-je peur ? Qu'est-ce que ça veut dire ? La foi met sa confiance en
Dieu. Et là, toutes nos ressources sont là. Mais c'est encore pour la foi. Maintenant, je vais continuer
au verset 7. Donc on a vu ses instructions pour la simplicité de la vie de la foi, la pureté de la vie
chrétienne. Ça termine maintenant cette parenthèse qui nous parle de notre pratique. Et maintenant
il va continuer son enseignement au verset 7. [00:44:01] On peut dire le verset 7 est peut-être aussi
encore le dernier verset de cette parenthèse. Mais j'aime croire que c'est maintenant le début d'un
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nouveau passage. 

Souvenez-vous de vos conducteurs qui vous ont annoncé la parole de Dieu. En considérant l'issue
de leur conduite, imiter leur foi. On a vu dans cet épître que le Seigneur Jésus est notre grand
conducteur. Et la prochaine fois Dieu voulant, au verset 20, nous verrons encore le Seigneur Jésus
comme ce grand pasteur des brebis. La grandeur de notre conducteur. On verra aussi comment le
Seigneur Jésus est celui qui nous conduit hors du camp. Ça c'est le Seigneur. Mais il se sert des
instruments. Et ainsi il se servit d'abord des conducteurs qui étaient déjà décédés. 

Qui ne vivaient plus à ce moment-là sur la terre. 

[00:45:04] Et ainsi cet appel. Souvenez-vous de vos conducteurs qui vous ont annoncé la parole de
Dieu. Les douze disciples, les douze apôtres. Probablement à ce moment-là il y en avait déjà qui
étaient décédés. Au moins Jacques, on sait par acte 12, Jacques était déjà décédé à ce moment-là.
Étienne, un autre conducteur, mais il n'était pas des douze apôtres. Mais aussi un conducteur,
Étienne était mis à mort, acte 7. Et ainsi sans doute il y avait d'autres conducteurs qui avaient été
déjà mis à mort. Mais l'appel est donné ici au verset 7. 

Souvenez-vous de vos conducteurs. Ça ne veut pas dire qu'on ne va pas se souvenir du Seigneur.
Notre grand conducteur, ce n'est pas du tout la pensée. J'aime beaucoup ce verset dans 2 Timothée
2, verset 8. 

[00:46:04] Souviens-toi de Jésus-Christ. Résisté dans la mort de la Sainte Mère de David selon mon
Évangile, etc. Donc cet appel, souviens-toi de Jésus-Christ, est toujours réel pour nous. 

Et d'autres passages aussi qui nous appellent à nous souvenir de Lui. Ça m'a touché beaucoup de
voir dans le discours de Paul à Éphèse, aux anciens d'Éphèse, comment il dit plusieurs fois là, mais
je donne un exemple, où il parle de son exemple et il dit au verset 31, c'est pourquoi veuillez vous
souvenir que durant 3 ans je n'ai cessé nuit et jour d'avertir chacun de vous avec larmes. [00:47:07] Et
aussi au verset 25-35, je vous ai montré en toutes choses qu'en travaillant ainsi, il nous faut secourir
l'Éphèse et nous souvenir des paroles du Seigneur Jésus, qui lui-même a dit qu'il est plus heureux
de donner que de recevoir. Donc il y a deux références. La première référence est de se souvenir de
l'exemple de la peau de Paul. La deuxième référence est de se souvenir des paroles du Seigneur
Jésus, qui lui-même a dit. Et ainsi donc dans Hébreu 13, s'il a dit souvenez-vous de vos conducteurs,
ça ne veut pas dire qu'on va maintenant oublier les autres instructions. Non, ça s'ajoute, cette
instruction est tout à fait en accord avec les autres instructions que nous avons lues. Et souvenez-
vous de vos conducteurs, on va le faire parce que ces conducteurs ont fait exactement ce que Paul a
dit dans l'acte 20, [00:48:08] ils ont suivi aussi exactement les paroles du Seigneur Jésus. Ainsi, on
peut se souvenir de tel conducteur. D'ailleurs, un petit détail, c'est beau ici, si on comprend que Paul
était l'auteur d'Hébreu, il ne cherche pas une place pour ça, ce serait tout un sujet à étudier, pourquoi
ce nom n'est pas mentionné, il respecte donc quand même les douze apôtres. 

Il y en a qui pensent qu'il y avait un conflit entre Paul et les autres apôtres, ce n'est pas du tout vrai.
Et on voit avec Pierre, dans 2 Pierre 3, que Pierre répère à Paul qu'il avait écrit une lettre aux
croyants, auxquels Pierre avait aussi écrit une lettre, donc il y avait une bonne communion.
Souvenez-vous de vos conducteurs, et puis là il y a trois raisons pour lesquelles ils disent cela,
[00:49:04] qui vous ont annoncé la parole de Dieu. Donc, il faut se souvenir de ce qu'ils ont laissé
comme message, ils vous ont annoncé la parole de Dieu. La deuxième exhortation par rapport aux
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conducteurs qui ne vivent plus à ce moment-là, c'est considérant l'issue de leur conduite. Il faut
contempler et évaluer, pas leur conduite mais l'issue de leur conduite, donc ça veut dire la direction
de leur conduite. C'était aussi des hommes, avec des mains en commun, mais leur conduite était
marquée par la foi. On comprend encore, c'est une question de la foi, ces conducteurs ont marché
par la foi, et la direction de leur conduite, l'issue de leur conduite, c'est ça qu'on doit suivre. Et
ensuite, la troisième exhortation, imiter leur foi. 

[00:50:03] Il n'est pas dit imiter leur façon de faire, imiter leur conduite même, imiter leur foi. 

C'est là la troisième instruction du verset 7. Et c'est très pratique pour nous aussi. Ce n'est pas la
façon dans laquelle ils parlaient ou agissaient qu'on va imiter, imiter leur foi, le moteur de leurs
actions, la foi. Donc, ça souligne encore une fois l'importance de la foi. Et puis, je vais revenir à ça la
prochaine fois du roulant, mais je vais quand même mentionner ce point-là. Le mot conducteur, il
veut dire quelqu'un qui conduit, leadership, qui donne la direction, et c'est un mot qui revient pas mal
souvent dans le Nouveau Testament. 

[00:51:05] Et on voit au verset 17, « Oubliez-vous à vos conducteurs ». 

Là, c'est un appel aux croyants à se soumettre aux conducteurs qui vivaient à ce moment-là. Donc,
on va revenir à ça la prochaine fois du roulant. Et aussi au verset 24, « Saluez tous vos conducteurs
». 

On va laisser ça pour plus tard, mais j'avais à cœur encore de lire un verset concernant ce mot
conducteur, comme on voit cela dans le Nouveau Testament, deux places. Mathieu 2, verset 6, et là,
ça s'applique au Seigneur Jésus. 

Mathieu 2, verset 6, c'est une citation de l'Ancien Testament, de la prophétie de Michée. [00:52:05] « Et
toi, Bethléem, terre du Juda, tu n'es nullement la plus petite parmi les gouverneurs du Juda, car de
toi sortira un conducteur qui pètera mon peuple d'Israël. » Ici, c'est donc le Seigneur Jésus lui-même
qui est le conducteur pour son peuple. Ici, c'est pour son peuple terrestre, pour son peuple d'Israël.
L'autre verset, on voit la pensée du conducteur, c'est dans Luc 22. Puis là, c'est clair que ça se réfère
au Seigneur Jésus aussi, dans Luc 22. 

Au verset 26, il parle de ceux qui veulent être grands. Mais il dit que le plus grand parmi vous soit
comme le plus jeune, et celui qui conduit comme celui qui sert. [00:53:08] Voilà, celui qui conduit. C'est
dans l'original, encore, le même mot, et aussi en français, on voit le lien, celui qui conduit. C'est le
Seigneur Jésus. Et il a été celui qui sert. 

Verset 27, car lequel est le plus grand, celui qui est à table ou celui qui sert? N'est-ce pas celui qui
est à table? Or, moi, je suis au milieu de vous comme celui qui sert. Donc, il a pris une place
d'humilité. Lui, le vrai conducteur, il a pris une place d'humilité. Et ainsi, Paul, un conducteur aussi, a
pris une place d'humilité. Il n'a pas même mentionné son nom. C'est juste une suggestion, là. Mais,
souvenez-vous de vos conducteurs. Le contexte du verset 17 nous montre que ça s'applique à ceux
qui étaient déjà délogés pour être avec Christ. [00:54:07] Mais, il fallait donc se rappeler de ces trois
choses. Annoncer la parole de Dieu, considérer l'issue de leur conduite et imiter leur foi. Mais, ça
nous montre quand même l'importance de conducteurs. Mais, ces conducteurs-là, il fallait qu'ils
suivent l'exemple du Seigneur Jésus, le vrai conducteur. Et qu'ils se placent ainsi comme serviteurs
au milieu du peuple de Dieu. 
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Pas pour rayer sur le peuple de Dieu, comme des leaders aujourd'hui, dans l'histoire de l'Église, en
fait. Mais pour être au milieu du peuple de Dieu, pour les diriger en les servant. C'est ça la pensée du
Dieu. Maintenant, au verset 8, Jésus-Christ est le même hier, aujourd'hui et éternellement. C'est
comme un bijou au milieu de cette épître. 

[00:55:02] Puis là, j'aimerais souligner, ici, l'emphase est sur l'humanité du Seigneur Jésus. Lorsqu'on
a étudié le début de cette épître, dans le chapitre 1, verset 12, nous avons vu, Hebreu 1, verset 12, à
la fin du verset 12, « Mais toi, tu es le même, et tes ans ne cesseront point. » Là, on a vu, c'est une
citation du Psalm 102, que le Seigneur Jésus, il est l'éternel. C'est quelque chose que les témoins de
Jehovah contestent. Mais, c'est un des passages du Nouveau Testament qui nous montre que le
Seigneur Jésus est l'éternel. Et c'est exactement ça que les juifs contestaient. Et encore aujourd'hui,
ils ne veulent pas croire que le Seigneur Jésus est l'éternel. Et qu'il est le Messie. 

Ici, nous voyons donc l'emphase sur lui comme étant l'éternel lui-même. Tandis que dans le chapitre
13, tout en gardant ce point de vue-là du premier chapitre, l'emphase est sur le Seigneur Jésus
comme il est maintenant. 

[00:56:13] Jésus, l'homme humble de Nazareth, il est aussi le Christ, il est le Messie, malgré le fait que
les juifs le rejettaient comme Messie. Il est aussi Christ, c'est-à-dire «oint». Et maintenant, dans la
gloire, Dieu l'a «oint». Donc, on a vu dans Hébreu 2, il est dans la gloire, couronné de gloire et
d'honneur, il est le Christ, «oint» par Dieu. Cet humble homme de Nazareth, Jésus, son nom veut dire
l'éternel sauve ou est salu. 

Là, on voit déjà un aspect de son humanité et de sa déité. Ensemble, dans ce nom Jésus, un nom
merveilleux, «Christ», un titre on pourrait dire que Dieu lui a donné, il a «oint», il est dans la gloire,
mais il est le même. [00:57:02] Il est l'éternel, comme on a vu dans le chapitre 1er, il est le même, il va
continuer et ainsi tout dépend de lui. 

C'est ça que j'aimerais suggérer. Tout dépend de sa personne. Il est le même, hier, aujourd'hui et
éternellement. Si on regarde ses actions dans le passé avec Israël, si on voit sa position actuelle
dans le ciel, si on regarde en avant le millenium, si on voit l'éternité à venir, tout dépend de lui.
Maintenant, il faut faire attention, il y a des croyants qui prennent ce verset-là pour dire, ok, donc, tout
ce que le Seigneur Jésus a fait pendant sa vie, ça ne change pas, on doit faire ces choses encore
exactement de la même façon. C'est une fausse conclusion, ça c'est une conclusion humaine. Et ça
semble être vrai, basé sur ce verset-là, mais c'est une conclusion qu'on ne peut pas suivre. 

[00:58:07] Le fait que le Seigneur Jésus est le même ne veut pas dire qu'il agit toujours de la même
façon. Même dans son ministère sur la terre, il a changé d'approche. Dans les actes, on voit qu'il a
changé d'approche. Comparer acte 2 avec acte 10 par exemple, les croyants parmi les juifs ou les
croyants de la maison de Corneille, il n'a pas agi de la même façon. Et ainsi, on doit faire attention de
ne pas tirer de fausses conclusions de cette vérité merveilleuse. On peut être d'accord, tout dépend
de lui, il est le même. Et puis, tout de suite il parle donc de ces dangers, ne soyez pas séduits ou
déviés par des doctrines diverses et étrangères. Il est ce roc qui ne change pas, mais nous on peut
le changer, nous on peut être séduits et tirés de lui par des doctrines diverses et étrangères. 

[00:59:09] Donc là, il y a toujours des dangers et je voulais terminer donc avec cette ressource que
nous avons dans le Seigneur Jésus qui est le même. Et ces ressources sont par rapport à la grâce. 
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Il a dit, donc le côté négatif, ne soyez pas séduits par des doctrines diverses et étrangères, c'est
donc des déviations. En contraste avec cela, quelle est notre ressource? Car il est bon que le cœur
soit affermi par la grâce. 

Pourquoi le cœur? Parce que le cœur est le centre de notre être humain. Si le cœur est en ordre avec
Dieu, tout sera correct. Le cœur va aussi diriger ma volonté, mes affections, mes émotions et mon
intelligence. 

Donc il faut que le cœur soit vraiment affermi ou fortifié ou confirmé. 

[01:00:08] Ce serait un mot très intéressant et étudié, ça revient huit fois dans le Nouveau Testament,
confirmé ou affermi. Encore par rapport à ce nouvel ordre de choses, huit fois. Mais ce que moi
j'aimerais faire maintenant, c'est juste résumer brèvement la grâce. Donc on n'a pas besoin d'être
nourri par les viandes, par des rituels, comme c'était encore le cas dans le judaïsme, et on va revenir
à ça la prochaine fois. Non, nous avons toutes nos ressources en Jésus-Christ, qui est le même. Et
ainsi nous avons besoin d'être affermis par la grâce, pas par des doctrines diverses qui semblent être
correctes, mélange du judaïsme avec le christianisme par exemple, ou quoi que ce soit. Non, notre
cœur confirmé, affermi par la grâce. 

[01:01:05] Et cette grâce se trouve huit fois dans l'hébreu. 

C'est remarquable, juste brièvement. Chapitre 2, verset 9, dans la grâce de Dieu, il a souffert, le
Seigneur Jésus. Dans chapitre 4, verset 16, le trône de la grâce, nous voyons le Seigneur Jésus
assis. 

Puis de là, nous recevons la grâce pour avoir du secours au moment opportun. C'est pour notre
cheminement, c'est la troisième fois. Ensuite, chapitre 10, verset 29, l'esprit de grâce. On ne doit pas
offenser ou mépriser l'esprit de grâce. 

Là on voit donc l'esprit en rapport avec le temps de la grâce où nous vivons. L'esprit est un esprit de
grâce. On ne va pas mépriser. Ensuite, la dernière fois, on a vu donc, chapitre 12, verset 15, le
danger qu'on manque de la grâce de Dieu. 

[01:02:08] La grâce de Dieu est là, c'est disponible. Mais le danger pour nous est qu'on manque de
cette grâce, pratiquement. C'est pour ça qu'on a vu, ça c'est donc le... 
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